

El bloqueo de las becas pilla a contrapié al alumnado de la UJI - El Mundo Castellón al Día - 11/09/2016



Estudiantes de la UJI repasan apuntes en los pasillos de una facultad. EUGENIO TORRES

El bloqueo de las becas pilla a contrapié al alumnado de la UJI

El Consell de l'Estudiantat subraya la política de becas como un pilar fundamental a tener en cuenta para el nuevo curso universitario 2016/2017, que arranca mañana

T. G. BERZOSA / D. VICENTE CASTELLÓN
La decisión del Tribunal Superior de Justicia de la Comunitat (TSJCV) de paralizar el decreto de las becas universitarias de la Generalitat, que excluía a los estudiantes de las universidades privadas, ha puesto en jaque el inicio del nuevo curso 2016/2017 para parte de los estudiantes de la Universitat Jaume I. Una medida que desde la universidad consideran «muy desafortunada» por el poco tiempo de maniobra del que han dispuesto para hacer frente al problema.

Por este motivo, el Consell de l'Estudiantat se ha comprometido a ayudar a los alumnos afectados por la supresión de becas. «Los alumnos becados el año pasado que habían solicitado de nuevo la ayuda este año podrán matricularse igualmente. Buscaremos la mejor solución en cada uno de los casos. No se va a quedar nadie sin estudiar», explica Celia Julián, vicespportavoz del organismo.

Asimismo, la representante de los estudiantes critica el recurso presentado por la Universidad Católica de Valencia que ha suspendido las convocatorias. «Se trata de una universidad privada que ha tenido beneficios en años anteriores. Las públicas son las únicas que realmente premian los méritos y las capacidades del alumno».

Por su parte, la vicerrectora de Estudiantes, Empleo e Innovación Educativa de la UJI, Pilar García, desea que el conflicto se solucione «lo antes posible» para que las ayudas de las becas lleguen al estudiantado. No obstante, García destaca que «las ayudas de la UJI a los

estudiantes vienen creciendo desde hace seis años y en la actualidad representan unos 300.000 euros aproximadamente». En concreto, la universidad de Castellón ha destinado 80.000 euros de su presupuesto para la convocatoria de becas matricula del curso 2015/2016: 40 ayudas de primer curso y 120 ayudas de segundo curso y posteriores, ambas dotadas de 500 euros, la misma cuantía que en el curso anterior.

A estas becas cabe añadir, por segundo año consecutivo, 25.000 euros más en ayudas para el estudiantado de la universidad con circunstancias sobrevenidas a lo largo del

curso. De esta forma, «se evita dejar desprotegido al estudiantado».

Sin embargo, el Consell lamenta el retraso de un año en las convocatorias de la Generalitat, ahora paralizadas, y de la UJI. Es decir, este año los estudiantes han podido solicitar las ayudas para el curso anterior 2015/2016. «Las becas deberían cubrir el problema antes de que ocurra. Hacer frente al pago de una matrícula, aunque sea devuelto con posterioridad, puede suponer un gran sacrificio», señalan desde el órgano de representación del alumnado.

Otro de los temas que preocupan a los miembros del Consell de l'Estudiantat de cara al nuevo curso

CONVALIDACIONES: UN PAGO RODEADO DE POLÉMICA

«No comprendemos por qué debemos pagar el 20% de una asignatura cuando queremos convalidarnos por una exactamente igual que ya hemos cursado. Es un timo». Varios estudiantes consultados por este rotativo consideran «injusto» el hecho de pagar un precio por convalidar asignaturas, ascendiendo el porcentaje a abonar hasta el 20 o 25% del precio total que acarrea matricularse de las mismas -alrededor de los 100 euros-.

Esta problemática afecta, en gran medida, a aquellos que quieren cursar una doble titulación, puesto que -normalmente- los estudiantes se matriculan

de un nuevo grado similar al anterior, teniendo así la oportunidad de convalidar multitud de asignaturas que ya cursaron en la primera titulación.

No obstante, como explican los estudiantes, «a largo plazo, esta ventaja supone un grave inconveniente a nivel económico, puesto que los 20 euros que debemos ir abonando por cada convalidación se multiplican y pueden llegar a ascender a hasta centenares de euros. No tiene sentido».

Frente a ello, Celia Julián explica que desde el Consell tienen en cuenta la molestia que genera esta imposición. «Consideramos que esta medida es injusta y debería modificarse, por lo que la incluimos en nuestra lista de temas a tratar a medio plazo. De hecho, queremos reunirnos con el rector lo antes po-

RETOS Y TRADICIONES PARA UN NUEVO CURSO

Delegados. «Retomaremos la tradición de realizar excursiones con los nuevos delegados de cada clase, a fin de conocerles mejor y poder formarles. Quizás nos vayamos con ellos un fin de semana a un albergue. No queremos que el escenario de esta iniciativa sea una simple aula universitaria», explica Celia Julián.

Comunicación. «Urgimos que la participación en las iniciativas por parte de todos los colectivos sea mayor respecto a años anteriores. Abanderamos una comunicación directa y transparente», anuncian desde el Consell.

Transporte. Desde el Consell mantienen contacto directo con Ayuntamientos de diferentes municipios. Así, tratan los temas relacionados con el transporte que los alumnos de dichas localidades necesitan para llegar a la UJI.

so que arranca mañana son las elevadas tasas universitarias. Pese a que desde el organismo encuentran «positivas» las políticas adoptadas por el actual conseller de Educación, Vicent Marzá, durante este año de gobierno consideran insuficiente la congelación de las mismas tras la subida, en 2011, por el llamado decreto Wert. «Instamos al gobierno autonómico a que se bajen las tasas para el curso que viene», manifiesta Celia Julián, quien añade que «tenemos una reunión pendiente con el conseller sobre este asunto».

En esta misma línea, la vicerrectora de la UJI expone que «hemos reiterado nuestra petición de que estas bajen siempre que se incrementen proporcionalmente la financiación pública a las universidades. Reconocemos el esfuerzo del ejecutivo valenciano por compensar las elevadas tasas actuales con una política de más becas».

AYUDAS DE COMEDOR

Una de las becas más demandadas entre el estudiantado de la UJI es la ayuda de comedor. Gracias a ésta, los becados tiene derecho a un menú diario válido en las cafeterías de las facultades de Ciencias Humanas y Sociales, Ciencias Jurídicas y Económicas y de la Escuela Superior de Tecnología y Ciencias Experimentales, hasta llegar a un máximo de 45 menús en total, durante el plazo establecido.

«La normativa actual de ayudas de comedor no cubre lo que realmente debería. Estamos trabajando en la modificación de los requisitos para el próximo curso», comentan desde el Consell, que defienden que además de los criterios económicos deberían tenerse en cuenta otros aspectos como «la distancia entre el domicilio del alumno y la universidad».

Aunque todavía no se ha publicado la convocatoria de ayudas de comedor para el nuevo curso, desde el Rectorado explican que su intención es «mantener la misma dotación que el año pasado».

sible para estudiar una posible mitigación de esta norma. Queremos erradicarla o, al menos, disminuir el coste del importe económico», explica la vicespportavoz del Consell.

Además, dichos estudiantes también lamentan que la opción de realizar una doble titulación «carece de un programa de comunicación adecuado, casi nadie ofrece información completa al respecto». Apuntan que «en una ocasión hasta fuimos expulsados temporalmente del Aula Virtual -herramienta informática que los estudiantes emplean para mantenerse informados sobre el día a día de sus asignaturas-, porque supuestamente habíamos realizado mal la solicitud. ¿Por qué no se nos dieron instrucciones detalladas? Finalmente, resultó ser un fallo de la administración».